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令和４年度第１回八幡平市環境審議会 議事録 

日 時 令和４年６月 29日（水） 14時 00分～16時 00分 

場 所 八幡平市役所多目的ホール棟 大ホール 

内 容 １ 開 会 

２ 市長あいさつ 

３ 会長・副会長選出 

４ 会長あいさつ 

５ 議 事 

 (1) 八幡平市環境基本計画年次報告について 

 (2) 八幡平市地球温暖化対策実行計画【区域施策編】年次報告について 

６ その他 

７ 閉 会 

出席者 

【委員 12人／15人中】 

竹原明秀委員、冨岡治安委員、遠藤忠志委員、千田康洋委員、髙橋光廣委員 

田中耕一委員、畑山勝美委員、中村重志委員、宍戸かつ子委員、工藤綾子委員 

東海林見委員、藤野高嗣委員 

【事務局等】 

佐々木市長、関本企画財政課長、渡辺総務課長、佐々木まちづくり推進課長 

村上文化スポーツ課長、村上地域福祉課長、佐々木農林課長、佐々木商工観光課長 

工藤建設課長、金田一西根総合支所長、畠山安代総合支所長、 

田村農業委員会事務局長、遠藤教育総務課長、森上下水道課長 

（事務局：市民課）高橋市民課長、坂本課長補佐兼環境衛生係長、中軽米主任 

 

議事録 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 会長・副会長選出 

   会長に竹原委員、副会長に中村委員が選出された。 

４ 会長あいさつ 

５ 議事 

(1) 八幡平市環境基本計画年次報告について 

事務局 年次報告書に基づき説明 

 質疑応答 

委員  ５ページ、取組み及び達成状況一覧の 1-1-9 の網掛けの意図は？達成度評価Ａか

らＣの判断基準及び評価が困難な項目とは？ 

 21 ページ、遊具等の点検の実施に関し、公園の遊具は全て撤去すると聞いたこと

があるが、43施設全てに遊具があるのか？ 
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事務局  網掛けは、昨年度の評価から下がった箇所を明示したもの。 

 達成度評価は各課の判断であるが、複数項目がある取組にあっては厳格な運用と

はしていない。災害時対応等、目標値設定が適していないものなどは評価が困難な項

目としてきた。第２次計画では全ての取り組みにおいて評価できるように設定して

いる。 

 公園全てに遊具が設置されているわけではない。 

関連課長  児童遊園４箇所においては遊具を撤去しないで使っていただいている。 

会長  ９ページ、特定外来種等について、オオハンゴンソウ以外は確認されているか？ 

事務局  今のところは把握できていない。近隣自治体で確認されているものもあるので、情

報収集に努めていく。目撃した際には情報提供をお願いしたい。 

委員  公園にある多目的トイレに柵があり車いすでは簡単に入っていけない状態であっ

た。また、鍵が見当たらなかった。鍵がないトイレを使いたいと思うか。公園におい

て多目的トイレの箇所数を把握しているか？障害者でも使える公園にしていただけ

ればと思う。 

関連課長  早急に現状を把握し、改善に努めたい。 

委員  28 ページ、市内で皆伐が進んでいるが、自伐型林業に取り組んでいる事業者はあ

るか？ 

 30 ページ、ストーブの購入補助に加えて、薪等を購入できる場所等の情報発信が

あると良い。 

関連課長  自伐型林業の取り組みまでは把握していない。戦後に植林された人工造林が伐期

を迎えている。市有林は植林を行っているが、私有林は天然更新がほとんどである。

管理の支援をしていきたい。 

 情報発信については検討していきたい。 

(2) 八幡平市地球温暖化対策実行計画【区域施策編】年次報告について 

事務局 年次報告書に基づき説明 

 質疑応答 

委員  ５ページ、食材の供給日数が減少しているが、どのような理由が考えられるか？ 

関連課長  新型コロナウイルス感染症の影響があったものと認識している。 

会長  全体としては１割程度の減となっているが、特に増減した点について説明できる

ものはあるか？ 

事務局  産業部門の農林水産業について増加しているのは統計の見直しによるもの。それ

以外は全体的に減少しているが、基本的には統計資料からの推計であり、明確な要因

を説明できるものはない。 

(3) 全体として 

会長  第１次計画の最終年であるが、年次報告のみとなるのか、取りまとめはあるか？ 

事務局  環境基本計画としては年次報告のみとなる。区域施策編については第２次環境基

本計画に内包したが、引き続き取り組むものである。 

会長  評価が Cとなった取り組みについては、第２次計画に評価が反映されているか？ 
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事務局  令和２年度の実績値が基準となるが、第２次計画の目標値の設定に反映させてい

る。また、毎年度の年次報告を受けて目標値を柔軟に見直しできる形式としている。 

 

６ その他 

事務局  第２回は再生可能エネルギーに関する条例について審議いただきたいと考えてお

り、準備が整い次第ご案内したい。 

 

７ 閉会 

 


